

(ESPACIO PAGADO)

MOVIMIENTO POPULAR DOMINICANO -MPD-

-Partido Marxista-Leninista-



MORENO

"SEGUIR TU PENSAMIENTO Y EJEMPLO ES COMBATIR SIN TREGUA HASTA LA VICTORIA"

Arribamos al primer aniversario del asesinato del inolvidable Jefe del Partido, camarada Maximiliano Gómez (El Moreno) en medio de la agudización de una crisis mundial y nacional que resquebraja todo el orden creado y sostenido por sus asesinos.

A un año de su sentida muerte, su ejemplo edifica y sus justas ideas perviven, enarboladas y materializadas por la fuerza de sus continuadores. Las ideas de los hombres sólo pueden valorarse por la capacidad de sobrevivir a sus creadores.

El Moreno era un descendiente de esclavos que desde la fábrica, donde era ayudante de tornero, ingresó al Partido, forjándose una clara conciencia de su clase, de su raza y de su nación. Advirtió que sus gestos y su pensamiento son cosas que les vienen impuestas por los amos que le someten: a su nación le han introducido en sus entrañas los valores de quienes la desgarran; no le dejan bajar la vista a su cuerpo ni a su historia, fija sobre el cuerpo la historia de sus amos; le nubla su realidad para deslumbrarlo con la ajena; a su clase, palpa y sufre con ella la cosificación en que sus explotadores la mantienen como un instrumento que expresen en el trabajo para ellos nutrir su opulencia. Y esa dominación física que sufren también alcanza a todos los campos de su conciencia. A su raza, la doblan sobre sus cadáveres que apestan, haciéndola renegar de sí misma, inferiorizándola para que ésta acepte en esa espera su sometimiento. En medio de estas sombras y estos padecimientos, Maximiliano comprende que su nación, su clase y su raza, deben levantar las guías teóricas que norman su práctica emancipadora, a partir de su propia realidad y no con esquemas que les presten o le imponen.

Sobre los rieles de una combativa e infatigable vida revolucionaria, El Moreno tuerce el camino del esquematismo, advirtiendo que la liberación impone sacudirse del "Colonialismo Ideológico". Comprende que no basta conocer la historia de otros pueblos y otras revoluciones, y que para que una propia revolución sea exitosa hay que buscar las raíces de nuestra historia para esclarecer el curso que ha seguido en ella la lucha de clases. Es entonces cuando El Moreno le da sustancia nacional al Marxismo-Leninismo, hurgando en las profundas causas de los hechos económico-sociales para buscar el rumpo político que éstos siguen.

MAXIMILIANO GOMEZ LE PUSO LOS PIES SOBRE LA TIERRA A LA REVOLUCION DOMINICANA.

Rompiendo con los esquemas, El Moreno estableció con claridad que no basta con proclamar que el imperialismo y el sistema económico-social a través del cual éste nos oprime es el blanco fundamental. No es sólo decir que el imperialismo es el enemigo principal de nuestro pueblo y de todos los pueblos del mundo, sino determinar la expresión concreta de éste, la función del instrumento a través del cual se enmascara el sistema: los gobiernos anti-nacionales de turno.

El Moreno puso en claro que los gobiernos antinacionales como el de Balaguer son instrumentos a través de los cuales el imperialismo ejerce su dominación. Por tanto, la lucha contra el sistema no podía continuar librándose en abstracto sino enfrentando a la maquinaria estatal de turno, sabiendo que ésta es el eslabón inicial de la cadena de opresión que hay que destruir.

Por ello, no era proclaman solamente la estrategia del socialismo y del Comunismo, sino detectar el nivel actual de la lucha de clases y afirmar una guía táctica que abriera el camino y señalara los objetivos y metas de la revolución Dominicana. Y El Moreno estableció esa correcta táctica, aprobada en la Conferencia Nacional "Hilda Gautreaux".

La táctica de El Moreno levantó la lucha contra el Gobierno de Balaguer, con brillante y aguda precisión, que Balaguer no dejaría el poder sino que utilizaría, con propósitos continuistas todos los recursos del Estado, para consolidar su dominación.

Surge así el amplio y aglutinante programa de la UNIDAD ANTICONTINUISTA, que ha servido de bandera a la lucha contra los afanes de perpetuación en el poder del clan balaguerista, comprendiendo que esta lucha tomaría un carácter violento que conduciría a la sustitución de la actual dictadura por un régimen transitorio de coalición representativo de todas las fuerzas que participan en el desplazamiento del Gobierno, incluídos los militares desafectos al régimen.

El Moreno puso el oído en el corazón de las masas, y sintetizó sus reivindicaciones más sentidas, sabiendo que de la elevación de la lucha de éstas, de la coordinación de la misma y del carácter violento que se le imprima depende que la unidad anticontinuista se entronque con la desafección cuartelaria, produciendo el desplazamiento de la sangrienta, corrupta y antinacional camarilla continuista.

Por el camino de la unidad anticontinuista y del combate activo de las masas contra el régimen, Maximiliano condujo sabiamente al MPD, al frente de la lucha popular y anti-balaguerista. Sabía que no bastaba con conocer la realidad del continuismo sino combatirlo sin tregua. Por ello, fue un ejemplo vivo del militante práctico que aplica sus ideas con humildad, serenidad, valor, perseverancia y sin sectarismos.

El Moreno fue siempre a la lucha con amor, porque comprendió que transformar la sociedad en la que había surgido era el único camino de transformarse a sí mismo. Fue, en suma, ejemplo de revolucionario de vida y trato sencillo, que combinó formidablemente la profundidad en el estudio y la continuidad práctica. Sin llegar siquiera a los estudios Secundarios y habiendo muerto antes de cumplir treinta años, El Moreno alcanzó el nivel teórico cuya consistencia y amplitud puede medirse por las ideas que le sobreviven.

LA REALIDAD CONFIRMA TESIS DE EL MORENO

La realidad ha confirmado la justeza de las ideas de El Moreno, ya en la oposición

política al régimen nadie ignora hoy que el continuismo balaguerista es el obstáculo principal para el desarrollo independiente de la Nación, y para la satisfacción de las más urgentes necesidades de las masas populares.

Durante el Gobierno de Balaguer han muerto o desaparecido más de mil dominicanos; las cárceles están llenas de opositores, incluyendo decenas de militares que llevan diez meses en prisión sin que siquiera se les someta a juicio; las torturas sellan miles de espaldas, y la militarizada justicia legaliza con su docilidad los abusos policiales; el exilio crece con las deportaciones, y se violan descaradamente hasta las propias instituciones y leyes del Gobierno.

El Gobierno niega las más mínimas reivindicaciones a los obreros, campesinos, estudiantes, profesionales y demás sectores populares, incrementando la inseguridad ciudadana mientras galopa hacia las estrellas el alto costo de la vida.

Hoy ya no son sólo los Emepedeístas y demás revolucionarios de izquierda los que sufren el látigo oficial. Hasta nuestra debil burguesía nacional comienza a ser sacrificada, como lo prueban los siguientes pasos del balaguerismo:

- Ley de confiscación de las tierras arroceras.
- Ley del impuesto que grava el tabaco rubio.

-Graciosas concesiones a la Gulf And Western para que ésta clave las garras en todos los renglones de la sangrante economía dominicana: azúcar, ganadería, turismo, finanzas, construcción, licorería, publicidad, etc. La voracidad arrogante de ese conglomerado extranjero, se está tragando toda la industria, el comercio y producción nacional, favorecida por la servidumbre oficial.

Pero ahí no ha parado el autoritarismo oficial. El continuismo balaguerista necesita una sumisión total de sus servidores. La destitución del Síndico del Distrito

Balaguer usa los militares para reprimir al pueblo y luego, apoyándose en ese compromiso, los obliga a respaldar el continuismo. Pero ni aún así hay garantías para ellos, porque Balaguer sólo protege a los norteamericanos y a los militares dominicanos los arroja después de comprometerlos, a puestos burocráticos, a la incertidumbre del retiro, a la frialdad del exilio en cargos diplomáticos de segundo orden o a la crueldad de la cárcel.

Pese a los esfuerzos que hace Balaguer por colocarnos como enemigos de los militares y policías, siempre tendremos como norte la guía planteada por El Moreno: nuestra política pretende ganar los militares y policías para la causa anti-balaguerista, no matarlos.

Por poner al desnudo todas estas verdades y luchar por materializarlas, el MPD, y particularmente El Moreno, recibieron sobre sí, todo el peso represivo del imperialismo y del Gobierno de Balaguer.

Una burda trama fue tejida para asesinar a este titán de la revolución Dominicana en momentos en que avanzaba hacia su madurez y se difundían sus ideas en el seno del movimiento revolucionario latinoamericano.

Al conmemorar este primer aniversario de su muerte, nosotros sabemos que el mejor homenaje que podemos hacerle es enriquecer críticamente su pensamiento, luchando por la unidad del Partido, por la unidad de todas las fuerzas revolucionarias y por la unidad de toda la oposición que enfrente y desplace el funesto continuismo balaguerista.

Al recordar a El Moreno, sabemos que la política de exterminio de revolucionarios no dará el resultado que buscan el imperialismo y el Gobierno, pues así como el fusilamiento de Francisco del Rosario Sánchez, de Eugenio Perdomo y otros no impidieron la Restauración; así como la muerte de José Martí no impidió la Independencia de Cuba; así como la muerte de Albizu Campos no impedirá la independencia de Puerto Rico; así como la muerte de Manolo Tavarez Justo y compañeros no impidió el derrocamiento del Triunvirato; así como la muerte de Ho Chi Ming no impedirá la victoria del heroico pueblo de Viet-Nam contra el criminal imperialismo Norteamericano; así tampoco la muerte de El Moreno, Otto Morales, Henry Segarra, Tito Montes, Amín Abel, Luis Naut, Roberto Figuerero (Chapo), Stalin García, Luis París, Orlando Mazara, Mario Balderas, Leonel Lagrange, Basilio Perdomo, Amaury Germán, Bienvenido Leal "La Chuta", Virgilio Perdomo, Ulises Cerón y cientos de caídos; no impedirán que este pueblo mil veces glorioso, ajuste cuentas al Gobierno de Balaguer y al Imperialismo Norteamericano.

El Movimiento Popular Dominicano tiene la plena confianza de que así será y trabaja con esa certidumbre; pues aunque el imperialismo no le diera tregua a El Moreno y tuviera los brazos más largos que el océano, los tuvo más cortos que su esperanza, porque su correcto pensamiento y su ejemplo están floreciendo en sus continuadores, porque:

"HAY MUERTOS QUE VAN SUBIENDO CUANDO MAS SU ATAUD BAJA".

Honremos a El Moreno continuando el camino trazado y regado con su sangre.

MORENO: "NO HABRA TREGUA EN EL COMBATE CONTRA LOS QUE NO TE DIERON TREGUA"

COMISION POLITICA DEL COMITE CENTRAL

MOVIMIENTO POPULAR DOMINICANO -MPD-

Santo Domingo, D. N.
22 de mayo de 1972.